

# INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. D. FERNANDO BECKER ZUAZUA

CONSEJERO DE ECONOMÍA Y HACIENDA

Excelentísimas autoridades, señoras y señores, congresistas, permítanme sólo unas breves palabras en nombre del gobierno regional para clausurar este brillante 4º Congreso de Economía Regional de Castilla y León.

En primer lugar mis felicitaciones para todos los que han intervenido en este Congreso tanto desde el Comité Organizador, como en el Comité Científico, como los que han participado como ponentes por su excelente calidad científica y también por todos aquellos cuantos han seguido con interés estas intensas jornadas aquí en esta bella ciudad de Burgos.

Es muy tonificante encontrar que hay un interés tan desmesurado, diría yo, por la investigación económica, creo que es un auténtico éxito que se hayan presentado tantas comunicaciones a este Congreso lo que demuestra ese interés vivo por la investigación en la economía regional.

Por lo tanto, en estas palabras, en estas conclusiones que hemos oído esta mañana, tenemos que pensar y reflexionar en lo que se refiere al futuro de Castilla; hace unos años, concretamente en el año 87 teníamos la oportunidad de encontrarnos también con el profesor Buchanan en Madrid en la presentación de un número de la revista del Instituto de Estudios Económicos sobre la teoría de la Public Choice, es decir, de esta nueva escuela de economía que se ha ido imponiendo y ha ido haciendo mella en todos los tratados y en toda la política económica de estos últimos años. En aquellas fechas nos preguntábamos sobre el papel que debía jugar el Sector Público, cuánto Sector Público queríamos y a qué precio. Desde ese año 1987 y hasta nuestros días se ha recorrido un trecho importante en la economía española y también dentro de la descentralización de lo que es hoy el estado de las autonomías. Es indudable que el haber tenido hoy al profesor Buchanan no es una casualidad y es, digamos, el broche de oro de este congreso, que como decía antes, ha permitido extraer todas estas conclusiones, tanto desde el punto de vista de la economía regional como también desde el punto

de vista institucional para nuestra comunidad autónoma.

Sí quisiera también señalar una de las frases claves que el profesor Buchanan ha escrito en alguno de sus discursos y que proviene de su maestro Frank Nighth, y es que nos movemos en el relativismo absoluto, es decir, que hay que evitar ese radicalismo de estos dos extremos, tanto de lo relativo como de lo absoluto.

Y, por el contrario, introducimos en ese nuevo campo que sus investigaciones nos han abierto en lo que se refiere al papel de los economistas, de los políticos, es decir, que se necesita centrarse más, no sólo en los resultados de la economía, sino también en las estructuras que determinan esos resultados. Ésa es quizás una de las mayores aportaciones del profesor Buchanan y que ha venido a transformar la política, y por supuesto, también la economía de los principales países avanzados en estos últimos años.

La ley de Wagner se ha ido cumpliendo inexorablemente en las democracias occidentales supuestamente bien justificada por los fallos del mercado y la necesidad de intervenir para compensarlos de las Administraciones Públicas, sin embargo, a medida que ha ido transcurriendo el tiempo, ello se ha traducido en importantes déficits públicos, que a su vez han distorsionado intensamente el desarrollo o las posibilidades de desarrollo de las economías más avanzadas. Desde Castilla y León somos sensibles a ese problema y, por supuesto, moviéndonos en ese espacio intermedio que es la necesidad de mantener un determinado Sector Público bien dimensionado, ágil, eficaz, también establecer una serie de criterios, de normas que limiten su crecimiento desmesurado y palién estas deficiencias.

Precisamente la introducción de normas constitucionales que garanticen el cumplimiento de esos límites también es una de las grandes aportaciones del profesor Dukand.

Todo eso nos lleva a reflexionar que estamos en un momento de cambio y que es necesario proseguir en el esfuerzo de estos congresos de economía regional de Castilla y León que ya, como ustedes bien conocen, se celebran cada dos años, y que han ido celebrándose en distintas ciudades de nuestra región. Desde la Comunidad Autónoma, el gobierno regional va a seguir impulsando estos congresos, estos seminarios, porque entendemos que es un instrumento muy valioso para el hacer de la Administración regional y lo que es más importante, promocionar la investigación científica de la economía que tantos efectos tiene sobre el bienestar de los ciudadanos.

Y, simplemente para terminar, permítanme decir que estamos sensibles a cuantas conclusiones, a cuantos análisis se han hecho aquí y que, probablemente incidirán en la acción de gobierno en los próximos meses, y si la voluntad de los ciudadanos así lo requieren, en los próximos años. Recogemos también la propuesta del profesor Enrique Fuentes Quintana que nos hizo el acto de apertura de este congreso.

Es la celebración de un congreso de exportación o de exportadores y puedo atreverme a anunciar que desde la Consejería de Economía y Hacienda trataremos de organizar ese congreso de exportadores, que entendemos que la ciudad de Burgos puede ser un lugar idóneo, toda vez que este año también celebramos el V Centenario del Consulado del Mar, que como ustedes también saben, hace unos meses tuvimos ocasión de celebrar en esta ciudad.

Por lo tanto, mis felicitaciones a todos ustedes, que tengan la certeza que todo lo que aquí se ha analizado y por supuesto, se ha investigado, no va a caer en saco roto, les animamos a que sigan en esa tarea porque es en interés de todos los ciudadanos.

Muchas gracias.

Queda clausurado el Congreso.